

## Jahresbericht 2023 - Badmintonabteilung SSV Waghäusel

### Jugendbereich:

Seit diesem Jahr hat unsere Abteilung einen fest angestellten Trainer (Frank Bender). Außerdem wurde die Badmintonakademie Waghäusel gegründet. Insgesamt kann unsere Jugend an bis zu 27 Stunden je Woche trainieren. Somit erhalten Leistungs- und Breitensportler ideale Trainingsbedingungen. Neben unserem Haupttrainer sind weitere Trainer (Lewin Rudy, Leon Dahm, Tabea Rittershofer, Lilien Kettenmann und Oliver Huttenloch) im Einsatz. Außerdem unterstützen weitere Spieler diese als Hilfstrainer. In allen Schulferien wird ein SSV-Oliver-Jugendcamp durchgeführt. An diesen können unsere Spieler 4 Tage, mit Übernachtung, trainieren und gemeinsam Spaß haben. Außerdem wurde mit dem Badmintonverein BC Schwindratzheim eine Kooperation vereinbart. Dies ist ein erfolgreicher Verein (Jugend und Erwachsene), in der sehr starken Badmintonnation Frankreich. Mehrmals im Jahr führen wir gemeinsame Lehrgänge/Camps durch. Dies ist eine weitere ideale Trainingsmöglichkeit für die SSV-Jugend und gleichzeitig ein internationaler Austausch. Unsere Abteilung bietet mittlerweile eines der größten Angebote in Deutschland. Dank diesem waren wir auch auf zahlreichen nationalen und internationalen Turnieren im Einsatz. Unter anderem zeigten unsere Spieler auch in Belgien, Frankreich, Österreich, Niederlande und Kroatien (teilweise mehrfach) ihr Können. Auf zahlreichen Turnieren konnten wir Podestplätze erreichen. Auch auf den Meisterschaften war unsere Jugend erfolgreich. Insgesamt 51x waren Spieler unserer Abteilung in einem Finale, einer Meisterschaft! Hervorzuheben ist vor allem die Deutsche Meisterschaft von Felix Ma, im Jungeneinzel U17. Auch Luan Wolber und Tingzhao Wang waren bei der Deutschen Meisterschaft erfolgreich und konnten jeweils Bronze im Doppel erzielen. Bei der Süd/Ost-Deutschen Meisterschaft gewann Felix im Mixed den Titel und im Einzel wurde er Vize-Meister. Luan wurde Meister im Doppel und jeweils Vize im Einzel sowie Mixed. Auf Baden-Württembergischer Ebene konnten die Spieler Felix Ma (3x), Jan Huttenloch (2x), Luan Wolber (2x), Nina Xu (1x), Priyanka Kamalakannan (1x) und Tingzhao Wang (2x) das Finale erreichen. Insgesamt war 2023 für uns eines der erfolgreichsten Jugendjahre überhaupt! Dies war nur möglich, dank des großen Einsatz aller Trainer, unserer Jugendwarte (Oliver Huttenloch und Sascha Zhu), der Eltern und natürlich aller Spieler selbst. Ihr habt eine super Leistung erbracht! Weiter so 😊 !

### Erwachsenenbereich:

Unsere 1. Mannschaft belegte am Ende der Saison 2022/2023 den 4. Platz in der Verbandsliga. Die 2. Mannschaft belegte den 7. Platz in der Bezirksliga. Leider musste diese absteigen, da zur neuen Saison weniger Mannschaften gemeldet und somit eine Liga vom Spielbetrieb genommen wurde. Damit wurden die Mannschaften der Bezirksliga und Kreisliga anders aufgeteilt, was dazu führte, dass mehr Mannschaften, auch unsere, von der Bezirksliga absteigen mussten. Nach der Hinrunde der Saison 2023/2024 belegte unsere 1. Mannschaft den 7. Platz in der Verbandsliga. Die 2. Mannschaft befindet sich aktuell noch auf dem 1. Platz in der Kreisliga. Hierbei ist aber zu beachten, dass der Zweitplatzierte noch ein offenes Spiel hat und somit uns noch überholen kann. Saisonziel ist vor allem der Meistertitel für unsere 2. Mannschaft und somit die Rückkehr in die Bezirksliga. Teilweise waren Spieler auch auf Erwachsenenturnieren im Einsatz. Hervorzuheben ist hier vor allem die Teilnahme von Felix Ma und Jan Huttenloch, bei der Baden-Württembergischen Meisterschaft. Beide zeigten eine gute Leistung, gegen starke Spieler aus der Regionalliga und Bundesliga. Überraschend konnte Jan gegen einen Spieler der Regionalliga gewinnen. Klasse! Dank dem Meistertitel U17 (Jugend), hat Felix sich für die Deutsche Meisterschaft der Erwachsenen qualifiziert, die 2024 durchgeführt wird. Super!

### **Feste und Geselligkeit:**

Im Jahr 2023 führten wir unser Sommer- und Winterfest durch. Beim Sommerfest wurde auf dem SSV-Gelände gemeinsam gegessen und Spiele durchgeführt. Das Winterfest fand in der Rheintalhalle statt. Wie die letzten Jahre auch, fand erneut ein Spaßturnier statt. Außerdem gab es ein Buffet. Ende 2023 übernahm unsere Abteilung die Kegelbahn des SSV Waghäusel. Einige Mitglieder und Eltern von Jugendlichen haben sich an der Renovierung beteiligt. Dank dem großen Einsatz entstand ein komplett neu renovierter und möblierter Vereinsraum. Dieser bietet eine gute Möglichkeit für alle unsere Mitglieder, gemeinsam großartige Stunden zu verbringen. Bei den SSV-Oliver-Jugendcamps, Festen, nach den Erw.-Spieltagen, für unsere Sitzungen und vieles mehr, bietet der Vereinsraum einen Aufenthaltsort. Auch für das Training werden wir ihn, in Form von Theorieeinheiten (umfangreiche Ausstattung vorhanden) nutzen. Außerdem kann dieser auch für Geburtstage, Feste, ... reserviert werden. Die Möglichkeit der Tagesreservierung besteht für alle Mitglieder, aller SSV-Abteilungen.

### **Ausrichtung Jugendturniere:**

Wir nehmen nicht nur an vielen Turnieren teil, sondern richten auch jedes Jahr zwei aus. Vor allem unser intern. Jugendturnier Globus-Oliver-Cup ist in ganz Deutschland und weiteren Ländern, beliebt. Die Nachfrage war 2023 sehr groß. Es wurden über 250 Spieler gemeldet und wir konnten nicht einmal alle annehmen. Die teilnehmenden Spieler kamen aus den Ländern Deutschland, Frankreich und der Schweiz. Die Organisation und Durchführung erforderten jährlich einen großen Einsatz, vieler Helfer. Die gesamte Abteilungsleitung war gefordert. Hervorheben möchten wir hier vor allem unseren Turnierwart (Stefan Sauer). Aber auch viele Mitglieder, Eltern und Freunde derer investierten zahlreiche Stunden. Vielen Dank für die gewohnt sehr gute Leistung. Nach mehreren Jahren beendeten anschließend Martina Dahm und Doreen Wirkner ihre Aufgabe, als Leitung der Cafeteria. Beide investierten viele Stunden für unsere Abteilung und konnten mit einer super Leistung dazu beitragen, dass wir in ganz Deutschland als guter Ausrichter bekannt sind. Hierfür möchten wir uns bedanken! Die Leitung der Cafeteria im Jahr 2024 werden Nadine und Steffen Wittmer übernehmen. Danke für die Bereitschaft! Außerdem führten wir erfolgreich eine Baden-Württembergische Rangliste durch.

### **Sponsoren:**

Ein großer Dank geht an unsere langjährigen Sponsoren Oliver Sport GmbH (Sitz in Dossenheim), Globus SB-Warenhaus (Sitz in Wiesental) und Volksbank (Kraichgau). Neu im Team sind die Sponsoren Geholit+Wiemer (Sitz in Graben-Neudorf) und Kaiser+Henk Steuerberater (Sitz in Kirrlach). Ohne die Unterstützung aller könnten wir unserer Jugend kein so umfangreiches Angebot bieten. Vielen Dank!